

JOHN STOCKWELL. 1991.
**THE PRAETORIAN GUARD: THE U.S. ROLE IN THE
 NEW WORLD ORDER, BOSTON, SOUTH END PRESS.**

Por: Carmelo Ruiz Marrero

¿Reevaluará su función el aparato de seguridad nacional norteamericano a partir de los cambios asombrosos que están tomando lugar a nivel internacional? ¿Ahora que el comunismo ha caído en Europa Oriental, los sandinistas han sido derrocados y la Unión Soviética es aliada de Estados Unidos, aceptarán el Pentágono y la CIA un rol disminuido en la política norteamericana? ¿Se usarán los enormes recursos del complejo industrial-militar para crear un dividendo de paz?

La respuesta es claramente no, según John Stockwell en su nuevo libro "The Praetorian Guard: The U.S. Role In The New World Order" (South End Press, 1991). Stockwell asegura que bajo el nuevo orden mundial proclamado por el presidente George Bush, las operaciones de la CIA, los conflictos de "baja intensidad" y las intervenciones militares continuarán en el tercer mundo con el mismo ímpetu. La tesis básica de este libro es que Estados Unidos y la Unión Soviética serán la guardia pretoriana del nuevo orden mundial, protegiendo a través de su fuerza militar los intereses de sus socios más adinerados, la Comunidad Económica Europea y Japón.

El autor de este libro definitivamente está muy bien versado en asuntos de seguridad nacional, pues fue oficial de la Agencia Central de Inteligencia en Zambia y Vietnam y dirigió el task force de la Agencia en Angola en 1975. Stockwell es el empleado de más alto rango de la CIA en exponer sus operaciones al público, por lo cual fue demandado por sus ex-jefes. En 1989, Stockwell causó una sensación al predecir la invasión a Panamá con diez meses de anticipación.

"The Praetorian Guard" elabora sobre la tesis del primer libro de su autor, "In Search Of Enemies" (Norton, 1978), en el cual Stockwell alega que el gobierno de Estados Unidos, para hacer que el pueblo se olvide del deterioro de la economía y de las libertades civiles, tiene que literalmente inventarse enemigos en el extranjero para canalizar el descontento popular. La idea es que la gente acepte la miseria económica y la supresión de sus derechos civiles a cambio de protección de las "hordas comunistas", narcotraficantes y/o terroristas.

En "The Praetorian Guard", Stockwell asevera que el presidente Bush está como

dice el título de su primer libro, en busca de enemigos. Las aventuras militares en Panamá e Iraq tienen el propósito de distraer al pueblo y la prensa de los verdaderos problemas de la sociedad norteamericana, los cuales son el SIDA, el desempleo, la indigencia, la contaminación, el deterioro de los servicios sociales y el escándalo Savings & Loans. Estos problemas son causados, no por narcotraficantes latinos ni terroristas árabes, sino por las estructuras políticas y económicas de naturaleza vertical y antidemocrática que predominan en Estados Unidos.

Irónicamente, dice Stockwell, estos espectáculos bélicos contribuyen directamente al deterioro social y económico de la nación norteamericana. En este círculo vicioso, Bush se ve forzado a hacer guerras a razón de una por año. Teniendo esto en cuenta y el hecho de que Stockwell predijo la invasión a Panamá, hay que tomar en serio su advertencia de que Bush tiene la intención de invadir Cuba antes de las elecciones de 1992.

Stockwell ve en el futuro cercano un estado de seguridad nacional, un estado en el que la prioridad más alta del gobierno será la seguridad nacional, la cual sería definida en términos sumamente paranoides y antidemocráticos. Esta visión del futuro, el estado de seguridad nacional y el fin de las pocas libertades democráticas ahora existentes, será la culminación inevitable del nuevo orden mundial.

"The Praetorian Guard" es el primer libro en tratar el tema del rol del aparato de seguridad nacional norteamericano, especialmente de la CIA, dentro del contexto del nuevo orden mundial. Aquellos estudiosos de la política internacional que se sientan confundidos por la nueva alianza política americana-soviética encontrarán en este libro un análisis profundo y a la vez accesible al lector promedio. En lugar de usar el enfoque técnico, gráfico y detallado de los ex-agentes Philip Agee y Victor Marchetti, Stockwell presenta una visión amplia que incluye los aspectos filosóficos, históricos, económicos, ecológicos y éticos del nuevo orden mundial y su naturaleza explotadora y agresiva.

Stockwell trata una gran variedad de temas en este libro, incluyendo la cultura militarista norteamericana, la CIA en las universidades, las guerras secretas en Nicaragua y Angola, el deterioro del medio ambiente, la guerra contra los derechos civiles, el ex-director de la CIA George Bush, el asesinato del presidente John F. Kennedy, la relación entre la CIA y el narcotráfico y la guardia pretoriana en acción en Kuwait e Iraq. Al final del libro, el autor reseña más de cien libros y escritos sobre los temas tratados.

2 de abril de 1991